



KLINIKUM ST. MARIEN AMBERG

Lehrkrankenhaus der Alexander-Universität Erlangen-Nürnberg und der Universität Regensburg

Bericht über den Aktionstag Saubere Hände 2024

09.12.2024

„Der Zugang bist DU“ – so lautet das offizielle Thema der Aktion Saubere Hände. Zugänge sind ein wichtiger und alltäglicher Bestandteil im medizinischen Kontext und sind nicht selten Auslöser von Infektionen. Die korrekte Umsetzung der Händedesinfektion trägt signifikant dazu bei, dieses Risiko zu minimieren und ist ein wichtiges Element zum Schutz der Patienten.

Wir haben aber versucht, dieses Jahr den Bogen ein bisschen weiter zu spannen und dazu die Perspektive erweitert. Im Fokus stand vor allem Erinnerungen aufzufrischen bzw. die Dinge aus einem anderen Blickwinkel zu betrachten. Dabei war uns sehr wichtig, darzustellen, dass das Thema Hygiene / Händehygiene auch richtig Spaß machen kann.

Um diese Ansätze und Gedanken umzusetzen, haben wir das Thema Händedesinfektion heuer neu und kreativ mit unseren Hygienebeauftragten in der Pflege bzw. Funktionsabteilung angegangen und Hygienevideos gedreht. Dabei werden die Hände- und Basis-hygiene auf eine nicht so ganz ernste Weise dargestellt, ohne jedoch die Wichtigkeit der Themen zu schmälern. Unsere Hygienevideos sollen die Mitarbeitenden des Klinikum St. Marien Amberg zum Ende dieses Jahres – nicht nur auf einen einzigen Aktionstag beschränkt – auf lustige Art und Weise unterstützen und immer wieder an die Wichtigkeit der Händehygiene erinnern. Die Videos wurden im Intranet und auf der Facebook-Seite des Klinikums veröffentlicht. Alle Hygienebeauftragten können die Videos zusätzlich als Grundlage für interne „Team schult Team Fortbildungen“ verwenden.

Ein herzliches Dankeschön auch an dieser Stelle nochmal an alle beteiligten Hygienebeauftragten!



Petra Ehringfeld, B.A.
Staatlich anerkannte Hygienefachkraft

Klinikum St. Marien Amberg
Abteilung für Infektionsprävention und Krankenhaushygiene
Mariahilfbergweg 7
92224 Amberg

Medizin. Menschlichkeit. Miteinander